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□记者 王 爽 报道
本报济南1月9日讯 外围涨时A股跌、大盘新低不

断、股市行情越走越熊、老股民清仓离场……当这一切逐
渐形成中国股市“共振”之时，今日两市突然迎来了自去
年10月中旬以来最大幅度的一次上涨，广大股民不免直呼
“终于见到了曙光”。截至今日收盘，沪指成功收复2200
点，报收2225 . 89点，上涨2 . 89%；深指收于8946 . 08点，上
涨3 . 61%。

从盘面看，今日沪深两市堪称煤“飞”色“舞”。煤
炭股率先飙升，让市场多头获得极大鼓舞，有色、黄金股
此后大幅拉升，赶上了煤炭股“大部队”的队伍。此后，
金融、地产股亦不甘落后，稳步上行，推升股指。纵观两
市一片红红火火，上涨股票超过2300只。

对于今日大涨，多位金融证券分析师一致认为，在中
央金融工作会议上，温家宝总理要求加强股市监管，促进
一级市场和二级市场协调健康发展，提振股市信心。这可
以说是最高级别的“救市信号”，直接提振了股市信心。
国泰君安山东分公司证券分析师李振表示，证监会主席助
理朱从玖的讲话，显示出证监会决心讨伐新股高定价等问
题。再加之去年12月新增贷款规模超出预期，激发了市场
对未来资金面的良好预期，这些都叠加了股市的上涨效
应。

但也有投资者对后市不免担心，股民杨剑说：“就怕
大涨只是昙花一现，是应该逢高减仓还是继续追加仓位
呢，纠结。”老股民王新告诉记者，自去年11月中旬股市
进入下降通道之后，他就开始实行“两不”操作，即“不
申购新股、不买卖股票”。“市场环境没办法操作，二级
市场股票连续下跌，新股上市就大幅破发，不操作就是最
好的操作。其实中国股市就是个政策市，大涨后走势如
何，要看后续的一些配套政策是如何把总理的讲话“落
地”的，这挺关键。否则，我还是继续奉行‘两不’操
作。”王新说。

山东神光金融研究所所长刘海杰认为，未来一段时
间，影响股市趋势两个重要变量是政策和业绩。目前市场
最大的问题是信心不足，这需要利好政策逐步累加，最终
形成反弹共识。比如新股的发行节奏缓一缓，发审环节能
再严格一些，强制分红立刻体现，红利税取消让利于民，
印花税继续降低让利于民，为长期资金入市提供良好的制
度保障等。

最高级别“救市信号”提振股市

沪指上涨2 . 89%
□ 本报记者 李占江 梁利杰

“再次回望那一个个火热的故事，那一
段段青春的记忆，那一张张鲜活的面孔，自
豪感油然而生。我们会继续相约第四届‘调
研山东’……”1月9日上午，山东大厦中华
厅座无虚席，山东大学威海分校调研团队代
表王晨的一席话，赢得了听众的阵阵掌声。
当天，由大众日报、团省委、省学联共同举
办的第三届“调研山东”大学生社会调查活
动总结表彰会在这里举行。

“让我们懂得了责任与担当”

“参与‘调研山东’是对意志的磨练，
对人情百态的洞察，让我懂得了成长、责任
与担当，这对我今后迈向社会有着莫大的帮
助。”表彰会前，大学生们围着记者，诉说
起了自己参与“调研山东”的感受。

调研活动让大学生们对省情民情有了更
进一步的了解，并引发他们去思考作为大学
生应有的社会责任。曲阜师范大学的大学生
在对留守儿童的膳食情况进行调查的同时，
利用自己的专业优势，制作了一部反映留守
儿童的纪录片，发到了网上，受到了网友们
的好评：“很真实，看后非常震撼。”很多
人跟他们联系，希望对纪录片中的孩子进行
资助。

山东大学威海分校艺术学院的调查团
队，为了弄清农民对文化的实际需求，在农
村一住就是一个月，最后，他们写出了《沿
海四市农村文化建设的调查报告》，围绕农
村文化生活的需求、文化下乡的实际效果、
公共文化服务设施建设状况等提出了多项建
议。2011年12月，省委书记、省人大常委会
主任姜异康对这篇调研报告作出批示，对调
查报告予以充分肯定，并要求对报告中反映
的情况认真研究解决。

“除了收获详实生动的调研资料，我

们还增进了与群众的感情。看到我们来
访，村民们都非常热情。每次聊完后，老
乡们都说‘还有啥事尽管问’‘盼着你们
常来看看’，从他们信赖和期望的目光
里，我感受到了当代大学生应有的责任使
命。”家境优越、从小生活在城市的中国
石油大学(华东)学生商烟周拉住记者，跟
记者分享起他的想法：“参加完这次调
研，我就一直在考虑为乡亲们建一个网
站，方便他们的合作社跟外界谈生意，目
前这个网站已在制作中……”

在深入中了解社会

“只有深入社会，才能时时记起肩负的
责任，才能找到人生不竭的动力；只有深入
社会，才能正确看待纷纭复杂的社会现象；

只有深入社会，才能做一个脚踏实地的人、
养成扎实做事的素养……”表彰会上，大众
报业集团党委书记、董事长、总编辑傅绍万
深情寄语台下的大学生们。

他的一席话，在大学生中引起了强烈的
反响。坐在记者身边的济南大学泉城学院的
牛同贺深有感触地说：“离基层有多近，认识就
有多深刻。”他们今年调研的题目是《新农村建
设中的农民意愿调查》，在前期搜集资料过程
中，他们发现不少关于对新农村建设持否定
态度的资料和报道，这也让他们在调查前期
带着这些观点走访了不少村庄。

随着调查的深入，调查队员们越来越发
现自己之前的观点有些偏差。“我们走访了
实施“空心村”改造较早且规模较大的单县
的13个村庄，结果发现，83%的农户对新农
村改造是拥护的。”牛同贺告诉记者，在一

个小区，他们发现，该社区中心村整齐划
一、配套完善，真正实现了看病就医不出
村，入托上学不出村，劳动致富不出村。农
村农民建新居、住新房的强烈愿望日趋高
涨。“如果只听信道听途说，很难得出正确
的判断和结论，只有真正到了现场，到了基
层，深入到百姓当中，我们才能得出最真实
的基层情况。”他认真地说。

山东财经大学(筹)团委书记邓迎迎对记
者说，作为偏重理论层面、缺乏扎实生活经
历的新时代大学生来说，应该既能“仰望星
空”，又能“脚踏实地”，而参与社会调查
活动，则能增进大学生正确认识社会的能力
和方法，对他们将来进一步学习理论知识，
乃至走上社会具有重要的意义。

在深入中增长才干

“调研中，我们看到了大学课堂上没见
过的现象，感受了校园中感受不到的人生百
态，我们收获的不仅仅是一份份调研报告，
更是在深入社会中增长了的才干。”谈起参
与“调研山东”的各种收获，大学生纷纷感
慨不已。

“调研增强了我们适应社会、服务社会
的能力。在调查活动遇到突发状况时，我们
学着用智慧化解困难，学习在实践中不断动
手、动脑、动嘴，直接和社会各阶层、各部
门的人员打交道，培养和锻炼实际工作能
力。”青岛理工大学的高丽丽这样说。

“‘调研山东’活动不是一般的暑期社
会实践活动，我们肩负着党报和共青团组织
的重托，一定要坚持实事求是的精神和扎扎
实实的调研作风，绝不让调研活动走过
场。”山东建筑大学法政学院调研团队负责
人王婷告诉记者，他们在调查集体土地征收
补偿情况时，仅各种数据就记了好几个本
子。为了核实济南市长清区茶棚村耕地被征
用涉及到的村民数量及耕地补偿标准等几个
细节，他们不顾天气炎热，先后3次前往当地
进行调查。

在表彰会上，团省委书记王磊高度评价
了大学生在“调研山东”活动中表现出的良
好素质。她同时勉励大学生在今后的学习和
生活中，更加自觉、更加积极地投身到社会
实践活动中来，不断提高思想觉悟，坚定理
想信念，增强报效祖国的本领，在人生的广
阔舞台上充分发挥聪明才智、尽情展现人生
价值，让青春在为党和人民建功立业的伟大
实践中焕发出更加绚丽的光彩。

深入社会，走好人生之路
——— 第三届“调研山东”大学生社会调查活动总结表彰会侧记

调研队员在棉田与农民进行交流（资料片）。
据统计，在第三届“调研山东”活动中，有近80%的团队走进了农村。田间地头成了大学

生们的课堂，农民变成了最好的老师。
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